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16.04.23/4.05/4.08 

Interpellation Parlamentarierin Romaine Rogenmoser betreffend Kapazitäten 

Asylunterkünfte 

Zuweisung zur Vorbereitung einer Antwort 

 

Interpellation von  Parlamentarierin Romaine Rogenmoser 

Datum der Interpellation  13. Juni 2023 

Titel der Interpellation Kapazitäten Asylunterkünfte 

Datum der Begründung im Parlament   26.06.2023 

Frist zur Beantwortung  26.09.2023 

(Art. 54a Abs. 4 Geschäftsordnung des 

Parlaments) 

Vorletzte Stadtratssitzung vor Ablauf der Frist 06.09.2023 

Letzte Stadtratssitzung vor Ablauf der Frist  20.09.2023 

 

Wortlaut der Interpellation: 

«Auf meine Anfrage vom August 2019, ob im Falle einer Kontingentserhähung die von Hochfelden 

beanspruchten Plätze sofort für Bülach zur Verfügung stehen würden bzw. Zusatzkosten 

übertragen werden könnten, antwortete der SR wie folgt: 

Die Anzahl der in Bülach zu beherbergenden personen basiert auf dem derzeit gültigen 

Aufnahmekontingent von 0.6% der Einwohnerzahl gemäss Schreiben der Sicherheitsdirektion des 

Kantons Zürich vom 27. Februar 2019. Sollte aufgrund einer Erhöhung des Kontingents die Stadt 

Bülach zu wenig Kapazitäten in eigenen Unterkünften haben, sind Vertragsgemeinden (aktuell die 

Gemeinde Hochfelden) verpflichtet, selbst den gegebenenfalls zusätzlich nötigen Wohnraum zur 

Verfügung zu stellen. Die Stadt Bülach könnte in diesem Fall die Betreuung und Beratung von 

Personen der Vertragsgemeinden in Liegenschaften, welche die Vertragsgemeinden zur Verfügung 

stellen müssen, trotzdem sicherstellen. Jedoch unter der Bedingung, dass die Vertragsgemeinden der 

Stadt Bülach die Vollkosten vergüten, unter Einhaltung der gemeinderätlichen Vorgaben 

(Kostendeckungsgrad).» 

 

Nch der Kurzinfo anlässlich der letzten Parlamentssitzung stellen sich diesbezüglich allerdings 

einige Fragen: 
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• Gemäss Aussage der Departementsvorsteherin ist die Leistungsvereinbarung mit 

Hochfelden so ausgestaltet, dass die von Hochfelden beanspruchten Plätze nicht 

kurzfristig zur Verfügung stehen. Wie lange läuft die Leistungsvereinbarung mit 

Hochfelden noch? Wann ist der frühestmögliche Kündigungstermin und gedenkt 

Bülach, diesen wahrzunehmen? Wenn nein, weshalb nicht? 

• Wie hoch ist die Entschädigung, die Hochfelden pro Platz bezahlt und welche Kosten 

werden durch Hochfelden zusätzlich bezahlt – bitte Vollkosten (Arzt, Schule, 

Betreuung, Integration etc.)? Wie hoch sind die Kosten pro Platz für Bülach mit dem 

aktuellen Setting mit der bestehenden Asylunterkunft? Und wie hoch sind die 

Vollkosten pro Platz, wenn zusätzlich Raum organisiert werden muss, z.B. in der 

bereits bestens ausgestatteten Zivilschutzanlage, die bereits einmal kurzfristig 

eingesetzt werden musste (Vollkosten inkl. Betreuung, Caterin, Sicherheitsdienst, 

etc.)? 

• Kann ein gegebenenfalls vorhandenes Delta an Mehr kosten an Hochfelden 

übertragen werden? Wenn nein, weshalb nicht? Was gedenkt der Stadtrat zu 

unternehmen, damit die Zusatzkosten für Bülach so schnell wie möglich gesenkt 

werden können? 

• Gemäss SR bezahlt Hochfelden gewisse «Vorhalteleistungen» - sprich: Hochfelden 

zahtl die volle Anzahl reservierter Plätze, auch wenn nicht alle beansprucht werden. 

Weshalb wurde dieses System gewählt? 

• An wie vielen Tagen wurden wie viele Plätze durch Hofelden seit Abschluss der 

Leistungsvereinbarung nicht beansprucht und wie viel hat Hochfelden somti «zu viel» 

bezahlt? Die ist in Bezug zu setzt mit den Zusatzkosten, die das Eröffnen von 

zusätzlichen Asylunterkünften (siehe Berechnung oben) verursacht. 

• Ist mit der vorliegenden Leistungsvereinbarung sichergestellt, dass wirklich alle 

Kosten und Folgekosten (Sicherheit, Schule, Sozialhilfe, Unterhalt Infrastruktur & 

Asylheim, Betreuung und gegebenenfalls Sondermassnahmen etc.) durch Hochfelden 

gedeckt sind? Bitte führen Sie die getroffenen Vorkehrungen aus. 

• Beträgt der Kostendeckungsgrad für diese Leistungsvereinbarung mit der Gemeinde 

Hochfelden – wie vom Gemeinderat für externe Leistungen in den 

Grunsatzbeschlüssen bestimmt – die üblichen 100%? Bzw. wie wird mit der 

vorliegenden Leistungsvereinbarung und der darin enthaltenen Vorhalteleistung 

sichergestellt, dass der 100% Deckungsgrad gewährleistet ist? Ist ein höherer 

Deckungsgrad möglich? Wenn nein, weshalb nicht bzw. weshalb wurde das nicht 

angesprebt? 
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Der Stadtrat beschliesst: 

 

1. Die Interpellation von Parlamentarierin Romaine Rogenmoser betreffend Kapazitäten 

Asylunterkünfte, wird der Abteilung Soziales & Gesundheit zugewiesen. 

 

2. Die Frist zur Beantwortung läuft am 26.09.2023 ab. 

 

3. Mitteilung an: 

a) Frauke Böni, Stadträtin 

b) Raphael Gubser, Leiter Soziales und Gesunheit 

d) Stadtratskanzlei, für die Terminliste 

 

 

Stadtrat Bülach 

Mark Eberli Christian Mühlethaler 

Stadtpräsident Stadtschreiber 

 


